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議事日程 平成26年12月26日 午後４時00分開会（開議） 

   日程第１  会議録署名議員の指名について 

   日程第２  会期の決定について 

   日程第３  町長のあいさつ 

   日程第４  委員長報告第６号 農業基盤整備促進事業（フォアス）調査報告につい

て 

 

午後４時 開会 

○議長（中山五雄君） 

 皆さんこんにちは。本日は平成26年第５回上峰町議会臨時会が招集されましたところ、御

多忙の中、御参集いただきまして、ありがとうございました。 

 ただいまの出席議員は９名でございます。定足数に達しておりますので、これより平成26

年第５回上峰町議会臨時会を開会いたします。 

 直ちに本日の会議を開きます。 

 本日の議事日程は、お手元に配付したとおりであります。 

      日程第１ 会議録署名議員の指名について 

○議長（中山五雄君） 

 日程第１．会議録署名議員の指名について。 

 会議録署名議員の指名を行います。 

 会議録署名議員は、会議規則第127条の規定により、６番岡光廣君及び７番吉富隆君を指

名いたします。 

      日程第２ 会期の決定について 

○議長（中山五雄君） 

 日程第２．会期の決定について。 

 会期の決定を議題といたします。 

 お諮りいたします。本臨時会の会期は本日１日間としたいと思いますが、これに御異議ご

ざいませんか。 

    〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（中山五雄君） 

 異議なしと認めます。よって、会期は本日１日間と決定いたしました。 

      日程第３ 町長のあいさつ 

○議長（中山五雄君） 

 日程第３．町長のあいさつ。 

 町長の挨拶をお願いします。 



 

○町長（武廣勇平君） 

 皆さんこんにちは。平成26年第５回上峰町議会臨時会をお願いしましたところ、議員の皆

様には公私とも大変御多忙の中、御出席いただきましてありがとうございます。 

 本日は、農業基盤整備促進事業（フォアス）調査報告の件でございます。よろしくお願い

を申し上げます。 

○議長（中山五雄君） 

 これで町長の挨拶が終わりました。 

      日程第４ 委員長報告第６号 

○議長（中山五雄君） 

 日程第４．委員長報告第６号 農業基盤整備促進事業（フォアス）調査特別委員会調査報

告を議題といたします。 

 本件につきましては、農業基盤整備促進事業（フォアス）調査特別委員会委員長の報告を

求めます。 

○農業基盤整備促進事業（フォアス）調査特別委員長（林 眞敏君） 

 調査報告をいたします。 

━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

報告第６号 

平成26年12月26日 

農業基盤整備促進事業（フォアス）調査特別委員会調査報告書 

農業基盤整備促進事業（フォアス）  

調査特別委員会委員長 林  眞 敏 

 平成26年11月21日の本会議において、本委員会に付託された調査事件について、調査の結

果を報告いたします。 

記 

１．調査事件 

   農業基盤整備促進事業（フォアス）調査の件 

２．調査に至った経緯 

   平成26年第３回上峰町議会定例会の補正予算に対する質疑のなかで、碇地区の新地下 

  水位制御システム（フォアス）の工事費増額について、納得のいく答弁が得られなかっ 

  た。 

   これを受け10月14日に執行部より、三養基西部土地改良区及び議会への説明、意見交 

  換が実施されたが、ここでも明確な回答は得られなかった。 

   議会が納得できない以上、調査特別委員会を設置し真相を究明すべきとのことで、農 

  業基盤整備促進事業（フォアス）調査特別委員会が設置され、調査を実施したもの。 



 

３．調査期間 

   平成26年12月５日から12月18日まで 

４．調査の経過 

 (1)問題点 

  議会として問題視したことは、平成24・25年度に三養基西部土地改良区が事業主体とな 

 り実施した事業と、平成26年度に町が事業主体となり実施する事業の間で、大きな金額 

 （単価）の差があることである。 

 (2)参考人等からの意見聴取 

  ①平成26年12月10日（水） 

   ・三養基西部土地改良区理事：納冨英志氏、渡邊信利氏、重松榮次氏、矢動丸勝彦氏 

   ・上峰町長：武廣勇平氏 

  ②平成26年12月15日（月） 

   ・三養基西部土地改良区理事：平井繁利氏 

   ・九州パディ研究所：堂園克郎氏 

   ・佐賀県土地改良事業団体連合会：川﨑勝氏、坂口誠治氏 

  ③平成26年12月18日（木） 

   ・三養基西部土地改良区副理事長：川原裕文氏 

   ・三養基西部土地改良区理事長：吉富隆氏（議会議員） 

   ・上峰町長：武廣勇平氏 

５．調査の概要 

  上記日程の３日間、参考人として三養基西部土地改良区理事、九州パディ研究所、佐賀 

 県土地改良事業団体連合会から、また上峰町長からも意見の聞き取りを実施した。 

  碇地区の事業費については、九州パディ研究所及び上峰町長の双方から、10アール当た 

 り約23万円が妥当な金額であるとの説明を受けた。 

  ではなぜ、平成24・25年度に実施された事業は約15万円でできたのか。これについて九 

 州パディ研究所からは、今後フォアスを広く普及させていくため、この事業をモデル事業 

 と捉え、安価に抑えたとの説明がなされた。 

  また、九州パディ研究所からは、三養基西部土地改良区（発注者）から「枠内（15万円 

 以内）でできないか。」との協議がなされたが、全国統一の積算基準ができれば、それを 

 適用しなければならないことを説明したとのことであった。 

  以上が12月18日までの委員会における調査結果であります。 

━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

 以上で報告を終わります。 

○議長（中山五雄君） 



 

 委員長の報告に対する質疑は委員会で申し合わせしましたとおり、省略いたします。 

 これより委員長報告第６号 農業基盤整備促進事業（フォアス）調査特別委員会調査報告

を採決いたします。 

 農業基盤整備促進事業（フォアス）調査特別委員会調査報告は、委員長の報告のとおり決

することに賛成の皆さんの起立を求めます。 

    〔賛成者起立〕 

○議長（中山五雄君） 

 起立全員であります。よって、農業基盤整備促進事業（フォアス）調査特別委員会調査報

告は委員長の報告のとおり決定しました。 

 これをもって、農業基盤整備促進事業（フォアス）に関する調査を終了いたします。 

 お諮りいたします。これで本日の日程は全部終了いたしました。 

 これをもちまして会議を閉じます。 

 平成26年第５回上峰町議会臨時会を閉会いたします。御協力ありがとうございました。大

変お疲れさまでした。 

午後４時10分 閉会 
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